

Querband, erscheint mir ganz und gar untauglich. Anders
 würde die Sache liegen, wenn K. sich entschließen wollte,
 die ganze Sammlung von Nachrichten in einem Folioband 30, 2
 aufzuwickeln. Das würde ich sehr begreifen; es ist an sich
 geschwiefiger als der Plan, den wir vorgedruckter gefast haben,
 es war, wie Sie wissen, immer mein Wunsch; und wenn dieses
 Gedanke sich unwirklicher liefe, würden wir die Änderung
 unseres Programms auch ausreichend begründen können: wir
 haben des ursprünglichen Plan S. 30, 2 hervanzubringen werden
 aufgenommen, weil der neue Verleger sich dazu bereit erklärt
 hat! Ich bin auch noch aus der Meinung, daß damit
 ein ganz gutes Geschäft für Hier. zu machen wäre: der
 Folioband der Polierie würde, auch wenn er sehr teuer
 wird, von allen Besitzern derselben gekauft werden müssen.
 Und wenn H. die noch vorhandenen Vorräte für Paris zusammen
 verkaufen, dann auch ansehnliche Gewinne der vergriffenen
 Rände machen will, um vollständige Turcia zu bekommen, für
 die plut jeder Preis bezahlt werden wird; es kommt es bei
 der Größe dieser letzteren nicht darauf an, ob es noch
 ein paar Millionen Papiermark hinein geht.

Sollte er Das aber ablehnen, so muß es meine Mei-
 nung auch dabei bleiben, daß wir das Register zu 2. H., 1
 allein auch bringen. Hier wird sich aber vielleicht auch
 etwas anderes dazu empfehlen. S. 30, 1 wird in den meisten